

Mouvement contre le racisme et pour l'amitié entre les peuples

43 boulevard de Magenta 75010 Paris – 01 53 38 99 99

Comité local 5^e/13^e Boîte postale 61 75227 Paris cedex 05

Ni valise ni cercueil de Pierre Daum*

Les pieds-noirs restés en Algérie après l'Indépendance

Dans l'imaginaire collectif, la fin de la guerre d'Algérie et l'indépendance se sont traduites par l'exode d'un million de Français d'Algérie.

Pierre Daum nous offre une autre version : 200 000 « Pieds noirs » sont restés après l'été 1962, faisant le choix de rester dans l'Algérie algérienne. Les rapatriés, nostalgiques de l'Algérie française, les ont soit ignorés soit qualifiés de traîtres.

Pierre Daum a rencontré ces hommes et ces femmes dont certains ont fini par partir ; aujourd'hui quelques centaines vivent encore dans ce pays marqué par la pauvreté et les blessures encore vives de la colonisation. Son ouvrage évoque ces acteurs méconnus et présente quinze témoignages d'hommes et de femmes restés dans leur pays, qui parlent de leurs motivations et parcours divers.

Dans le cadre du cinquantenaire de l'indépendance de l'Algérie, le Comité local du 5^e/13^e vous invite à une soirée débat en présence de l'auteur le :

Mercredi 24 octobre à 20 heures

Cinéma La Clef, 21 rue de la Clef, 75005

Métro Censier-Daubenton, bus 47

La rencontre sera suivie du pot de l'amitié et Pierre Daum signera son ouvrage

*Solin, Actes Sud 2012